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社團法人台灣工研院院友會第七屆一次會員大會 會議記錄 

時  間：110年 12月 25日(六) 10：00~12：00 

地  點：工研院中興院區 51館 116綜合會議廳及 Cisco Webex線上會議室 

主  席：吳炳昇                                                  紀    錄：吳蕙宇 

出席人員：院友會理監事、貴賓、秘書處及院友會員及眷屬，應出席人數 343 人，實際出席人

數 240人（現場計 187人，線上計 53人）。 

 

一、 主席致詞—吳炳昇理事長  

    許榮譽理事長、何副總營運長、史董事長、徐院長、大會主講人歐陽總經理及各位理監事、

各位院友會員們，大家好！ 

    工研院院友會自民國 91 年成立至今已屆滿 19 年，在歷屆理事長及理監事的支持下，使院

友會發展得非常有聲有色、組織愈發龐大，特別要感謝創會理事長胡定華董事長、曾繁城理事

長以及許金榮理事長的努力，造就了今日的成果。 

    本人於今年 4 月 14 日接任院友會第七屆理事長，雖然我認為在座有許多前輩都比我更適

合接任這個職位，但既然已被委任，就請大家多多支持與幫忙。今年在 5月時再度爆發 COVID-

19疫情，使得許多活動辦理不易，但在羅秘書長及各主任委員帶領的工作團隊的努力下，仍辦

理了不少活動，包括旅遊踏青、工研院線上院慶抽獎、工研院小故事節目錄製等活動，並與預

見科技桃花源、新竹市企業經理協進會、新竹科學園區公會等多個友好單位合辦線上講座，讓

院友會員在疫情期間也能拓展視野並凝聚向心力。另為擴展與中、南部之交流，本會於昨天辦

理了中部旅遊，並安排院友參觀工研院中分院，希望藉此促進各地院友之間及與院方的互動，

也謝謝院方的支持與配合，讓我們有幸能夠一覽中分院的特殊建築與研發技術。未來我們將會

更強化促進院友間交流與互助、辦理企業參訪、協助工研院推動院務等，尤其我認為工研院研

發了很多的技術，若有機會對外擴展，院友們也可以一起來投資工研院的新創公司。過去幾年

我們已有在推動這樣的事務，成果也很不錯，因此我希望能再繼續、甚至更強化對工研院新創

事業的協助，也期望大家多多支持。 

    今天是本會 19 週年的大會，感謝這 19 年來工研院歷任董事長、院長及各級主管的大力支

持，也感謝理監事、羅秘書長、秘書處及各委員會主任委員在這段艱困時期仍努力辦理活動、
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推動會務進行，同時也要對院友先進們及各界的熱情贊助表達至高敬意，有了大家的支持及參

與，才讓院友會有了目前聲望及被肯定，再次感謝各位。 

    今天我們很榮幸邀請到企業第二代接班的成功典範～安口食品機械 歐陽志成總經理蒞臨

演講【成功數位轉型及二代接班之甘苦談】，相信這會是一個很好的跨領域交流，院友們也可

以獲得很多的啟發。未來我希望各位會員能夠繼續對本會提出建言，各位的寶貴意見將是本會

持續精進的重要動力。 

    最後，祝福各位會員及貴賓 身體健康、萬事如意，大會圓滿成功! 

 

二、 貴賓致詞—何大安副總營運長 

    吳理事長、許名譽理事長、史董事長、徐院長、羅秘書長、各位理監事貴賓及院友們，大

家早安！ 

    非常歡迎大家來到工研院，今天也算是院友回娘家，一進門看到大家互相問好、寒暄，在

疫情期間真的非常難得能夠見面，再次歡迎各位的到來。 

    在這一年來，我們感受到各位院友對工研院的支持、愛護與協助，不管是在新創、研發以

及很多技術合作的機會，都給予我們工研院非常多的協助，工研院有任何的成果都是由於各位

奠定了非常好的基礎。劉院長也常常提到院友會對工研院有很大的幫助，一定要充份地與院友

會合作、配合。 

    藉著今天這個機會，我來向各位報告這一年來工研院的幾項進展，第一點是雖然目前仍在

疫情期間，不過我們有了去年的歷練，所以今年工研院的各項財務指標都很樂觀，其中企業收

入有望超越之前的目標，這其實都是院友們替我們打下非常好的基礎，所以在這邊要對各位致

上感謝。第二點是在環境面，為協助政府對於南部的開發，我們已有約 400 位同仁進駐台南沙

崙智慧園區，該園區包含研發、試驗場域及同仁宿舍等環境，是我們在台南的另外一個重鎮。

另外，吳誠文協理把南方雨林計畫與南部產業做了很好的規劃，在化合物半導體的部分也已規

劃完成、實際落地。另一個環境面的改變是在光復院區，除了光復一館在三年前蓋好之後，目

前有近 200多位同仁進駐，今年 11月時也建好了光復二館，不僅改善餐廳及圖書館的環境，也

希望可以有一些新創、與廠商共創、甚至是試驗場域的空間，期待能讓光復院區真正成為工研

院跟產學各界一起共創及試驗場域驗證的地方。 

    今天非常感謝各位來到現場，在此敬祝各位 身體健康、新年快樂、萬事如意，謝謝！ 
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三、 綜合業務報告—羅達賢秘書長 

    首先非常感謝所有理監事、會員的蒞臨，也感謝院方的支持，讓我們能順利在院內的場地

舉辦大會。接下來的重點業務報告，請各位看到大會手冊第 9 頁，我們今年 4 月順利完成第七

屆理事長的交接，非常恭喜吳炳昇董事長接任理事長，另常務理事由史欽泰、宣明智、徐爵民、

李鍾熙、胡正大、陳來助等人擔任，常務監事則由蘇宗粲擔任，我本人也繼續以秘書長的身份

服務院友會，謝謝大家的支持。接著第 10~22 頁記錄了今年度理監事會議、各委員會及分會辦

理的各項活動，其中今年新聘了段家瑞前協理擔任產業及研究發展促進委員會主任委員、王志

超董事擔任南分會會長，協助展開各項會務。另外昨天院友會辦理了中部旅遊，非常感謝工研

院中分院黃新鉗執行長及本會中分會梁瑞芳會長全程陪同參觀中分院，院友們反應非常熱烈，

明年將會再舉辦中分院參訪，屆時歡迎各位院友報名參加。接著請各位看到第 22頁，在許金榮

名譽理事長等人的支持下，院友會於民國 107 年成立了欽泰講座，由史欽泰董事長推動預見科

技桃花源計畫，該計畫已逐漸擴散許多效益，比如上週舉辦的電子鼻氣味科技產業應用研討會，

即分享了如何結合科技來推動茶產業的發展。第一期計畫於今年圓滿告一段落，明年將啟動第

二期計畫，非常感謝吳理事長及已有多位院友的支持。其他各項活動詳如大會手冊，請大家參

閱及指正。 

決議：洽悉，謝謝秘書處同仁的努力及各位會員先進的大力支持。 

 

四、 提案討論 

 提案一：本會 109 年度之收支決算表、資產負債表、基金收支表、現金出納表、財產目錄

等決算報表，提請審議。 

說明： 

1. 本會 109年度決算報表已委由正風會計師事務所辦理稅務簽證，免納所得稅。決算報表

包括（詳如附件一）： 

(2) 收支決算表：總收入4,679,084元(含欽泰講座1,300,000元)，總支出4,853,588元(含

欽泰講座1,842,100元)，餘絀為-174,504元。此係因「欽泰講座」專案計畫已先募

款再執行，該專案尚有累計結餘款約373萬元。 

(3) 資產負債表：流動資產12,802,116元，基金結存為6,880,192元;流動負債654,831元，

基金暨餘絀19,027,477元。 
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(4) 基金收支表：歷年累積6,865,891元(本年度無提撥基金)，利息收入14,301元，結存

6,880,192元。 

(5) 現金出納表：上期結存18,985,122元，現金收入4,690,385元，現金支出3,993,199

元，結餘19,682,308元。 

(6) 財產目錄：無固定資產，故未編製。 

2. 本案業經第七屆第一次理監事會議審查通過，依據本會章程第 29條規定，提請審議。 

決議：照案通過 109年度經費收支決算表、資產負債表、基金收支表、現金出納表、財產目

錄等決算報表。 

 提案二：本會 111年度工作計劃，提請審議。 

說明： 

1. 本會 111年度預定舉辦年度大會等共十一項工作計劃，詳如下列所示。 

(1) 辦理成立二十週年慶暨第二十一次會員大會 

(2) 召開三次以上理監事會議 

(3) 規劃如何參與工研院五十週年院慶活動 

(4) 辦理工研院院慶回娘家活動 

(5) 辦理院友會員聯誼踏青之旅遊活動 

(6) 出版年度會員大會手冊 

(7) 辦理社區關懷公益活動、提供工研人及院友會員從事社會公益活動之補助 

(8) 辦理跨領域講座，連結大新竹地區友好團體之交流及研討會活動 

(9) 協辦高科技經營管理人才培訓及講座、辦理企業參訪 

(10) 辦理『欽泰講座』等相關活動 

(11) 加強吸收中部及南部會員並舉辦活動促進交流 

2. 本案業經第七屆第三次理監事會議審查通過，依據本會章程第 29條規定，提請審議。 

決  議：照案通過 111年度十一項工作計劃。另羅秘書長補充說明如下： 

1. 明年適逢本會成立二十週年，秘書處將於明年初理監事會議時提報相關慶祝規劃，各位

會員若有任何意見，歡迎提供給秘書處，我們將會蒐集意見後進行討論及規劃。 

2. 後年為工研院五十週年院慶，工研院將進行文物整理並成立「工研院史料文物委員會」
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並已邀請史欽泰前院長、李鍾熙前院長、徐爵民前院長、劉仲明前院長、許金榮名譽理

事長、吳炳昇理事長及羅達賢秘書長等人擔任顧問，協助提供工研院史料文物收錄、典

藏、展示與運用等管理規劃及推動之諮詢與建議，讓文物整理工作更加完整。院友會也

將規劃如何慶祝工研院五十週年院慶，屆時歡迎各位院友共襄盛舉。 

 提案三：本會 111年度收支預算表，提請審議。 

說明： 

1. 本會編列 111 年度預算包括：收入新台幣 4,715,000 元，支出 4,585,000 元(收支皆含

「欽泰講座」)，提撥前結餘 130,000 元，提撥基金 80,000 元及餘絀 50,000 元，詳如

附件二。 

2. 本案業經第七屆第三次理監事會議審查通過，依據本會章程第 29條規定，提請審議。 

決  議：照案通過 111年度收支預算表。 

 

五、 臨時動議 

六、 無 
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附件一：本會 109年度之決算報表（含收支決算表、資產負債表、基金收支表、現金出納表及財產目錄） 
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附件二：本會 111年度之收支預算表 

 


